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老骥伏枥

按照正常的计划， 中超新

赛季应该是在4月底开始。 这个

新赛季的中超联赛是有升降级

的，而且有消息称，为了让球队

比赛中更加投入， 今年新赛季

的中超降级球队将达到三支。

说到升降级， 不知道各位知

不知道， 有些国家的联赛是没有

升降级的， 比如美国大联盟的职

业联赛，就一直是没有升降级的。

刚刚过去的这个周末， 美国

职业足球大联盟产生了27个赛季

以来的单场最高上座率新纪录 ，

创造这项纪录的是一支大联盟新

军夏洛特FC。

上周六该队在主场和洛杉矶

银河的比赛， 到现场观战的球迷

人数有74479人。 此前美职联的常

规赛的上座纪录是由亚特兰大联

足球俱乐部在2019年创造， 当时

到场观赛的总共有72548名球迷。

所谓大联盟新军， 并不是我

们理解的升班马， 因为美国职业

大联盟到目前仍然不设升降级制

度。 俱乐部以加盟形式进入大联

盟， 唯一加入的方法就是通过申

请并支付巨额加盟费 （大约一亿

美元），再经大联盟官方及联盟内

的俱乐部批准后即可加入。

足球在美国其实真正开始被

很多当地人了解， 就是通过1994

年的世界杯。 而再下一届2026年

世界杯， 也就是首届扩军为48支

球队的世界杯比赛，将由美国、加

拿大、墨西哥三国联合举办。

美国职业大联盟的参赛球队

数量还是蛮多的， 没有记错的话

应该是27支球队。 即便是这样数

量的球队， 然后在没有升降级的

情况下， 并没有产生很多我们预

想中的垃圾比赛。

所以说一个联赛， 要想真正

形成市场，产生影响力，还是要在

联赛本身包装方面， 俱乐部文化

建设方面下很多的功夫。

主客场列车
应该开动了

隔岸观火

加把柴火
烧一烧

宇观赛场

●北京冬奥会之后，北京冬

残奥会开幕了。 残奥会如同奥

运会一样， 也有夏季奥运会与

冬季奥运会之分。 残奥会的会

徽相当于奥运会的五环会徽 ，

它是由红蓝绿三个弧形图案组

成， 代表了人类生活中最重要

的三个要素： 心智、 身体和精

神 。 弧形的图案源自拉丁语

Agitos，意为“我前进”。 当下的

全世界有超过10亿人存在不同

程度的残疾， 真正的残疾人士

有6亿多。 在中国14亿人的大家

庭中， 残疾的兄弟姐妹有8500

万。 关心、关爱残疾人也是全球

问题。 整整30年前，联合国大会

举行了自成立以来的第一次关

于残疾人的特别会议， 最终通

过决议将每年的12月3日定为

国际残疾日。 我们国家有残疾

人保障法规，规定每年5月的第三

个星期日为全国助残日。 去年全

国助残日活动的主旨为巩固残疾

人脱贫成果， 提高残疾人生活质

量。 现在在朋友圈里彼此报告这

个节、那个节，似乎天天都有节日

可以关注与庆祝， 有朋友知晓国

际残疾日与全国助残日吗？ 看来

大家对残疾人士的关心还是不够

的。

●1949年以后， 在政府与社

会的关照下， 可以看到一群残疾

人结伴摸索着到福利工厂上下

班。 20多年前，申花的球迷队伍中

还有一位盲人球迷在虹口体育场

看台上为球队比赛敲鼓呐喊 ，风

雨无阻。 我为此采访写了稿子，标

题为《盲人看球》。 对身边的残障

朋友要不歧视、不嘲笑，要真心给

予尊重与礼貌。 在平常生活中，大

家要做到不占用盲道， 接纳导盲

犬， 在公交与地铁上不占用残疾

人专座。 帮忙残疾人也是公民应

尽的义务吧。

●冬残奥会开幕式上， 视障

运动员李端站于高台点燃最后一

棒火炬， 他把火炬插入大雪片的

档口出现了“瑕疵 ”，在这紧张的

一刻全场加油声声， 成功完成主

火炬点燃后，全场掌声连连。 网友

讲：他虽然看不到光，却为我们点

亮了夜空。 这是让大家泪目的一

瞬间。 导演张艺谋会刻意保存这

样的细节， 这才更加真实地展现

了残疾运动员的勇敢坚强， 更加

形象地展示了他们勇于挑战 、突

破自我。 珍贵而令人难忘的 “瑕

疵”。

为冬残奥会选手加油声声

吧。

自说自画

加油声声

秦天论道

没有升降级
的联赛

职业联赛，还有不想打主客场

的？ 因为疫情原因，中国足球职业

联赛已经打了两年赛会制比赛

了，并且还是封闭的。

没有主客场， 很多时候还是

没有观众， 球员们就像是在一个

闷罐子里打比赛， 甚至连自己的

呼吸声都能听得到，这样的比赛，

要说有多少专业价值和提高 ，那

也是天晓得，就是为比赛而比赛，

应付。

最痛苦的还是职业联赛和俱

乐部的经营。 本来赞助商广告商

是趁着球场上黑压压挤得满满当

当的观众来决定是否投钱和投多

少钱的，当看台上空无一人，也就

缺少了关注度， 广告的钱不就是

打水漂了？

什么生意都可以做， 蚀本的

生意是不能做的。 于是，联赛的收

益大减， 而俱乐部本来的日子就

是千疮百孔，再漏了一大笔，经营

不下去了，于是，无论是哪个级别

联赛的俱乐部，都有老板退出。

当然， 俱乐部退出的原因还

有很多， 比如地产的不景气使得

原来在联赛一掷千金的豪门自己

的日子过不下去了， 投资足球当

然也是顾不上了。

总之， 这一波疫情加上地产

界形势的突变， 使得职业足球受

到了前所未有的冲击， 足协刚开

始给高温的足球进行降温的各种

措施，却因为这意想不到的变化，

俱乐部已经不待降温， 自己坠入

冰湖了。

营救职业联赛， 应该成为眼

下的重中之重。如何营救？最最重

要的便是把职业联赛的人气聚拢

起来。 如何聚拢？ 开放球场，开放

主客场， 让职业联赛尽快回归原

来的本色。

受疫情影响， 中国足球职业

联赛不能完全照搬欧洲的经验 。

但是有一点是肯定的， 如果再封

闭下去，职业联赛的前景堪忧！

也正是在这种背景下， 中国

足协给各俱乐部发了 “关于恢复

三级联赛主客场制” 的意见征求

书，中超18家俱乐部全部同意，中

甲俱乐部也是绝大部分同意 ，中

乙有部分俱乐部表示有难度 （估

计还是财政原因 ），可见 ，恢复主

客场制已经是大势所趋， 众望所

归了。

防疫是全国一盘棋， 足协的

这一调查，其实也是摸一下底，真

正决策如何， 恐怕也不是足协能

够说了算的。 尽管如此，仍然要为

足协这一顺应民意的举措点个

赞。 至少，在他们力所能及的范围

内，他们做了正确的事情。

接下来， 只能看上面的最终

决策了。 我当然希望在铁轨上趴

了两年的运载球队奔赴客场的列

车，是时候轰隆隆开动了。

留给德约的
时间不多了

丢掉了世界第一的宝座，与

合作15年的教练结束合作关系，

也许对德约科维奇而言，近期唯

一的好消息，是他有望能参加今

年的蒙特卡洛大师赛和法网。 不

过， 今年即将年满35岁的德约，

留给他的时间已经不多了。

由于法国政府日前宣布从3

月14日起取消 “入境疫苗通行

证”的限制 ，因此一直拒绝接种

新冠疫苗的德约有望参加其法

网卫冕战以及蒙特卡洛大师赛。

本赛季首项大师赛印第安

维尔斯大师赛即将于3月10日开

赛，随后将背靠背地举行迈阿密

大师赛。 尽管德约目前出现在印

第安维尔斯大师赛的报名名单

中 ， 但由于组委会要求选手有

“完全接种疫苗的证明”，以及大

师赛自动报名的性质，德约几乎

无缘成行。 此外，合作了15年的

斯洛伐克教练瓦伊达日前宣布，

因希望有更多时间陪伴家庭，他

选择离开德约的团队。

对德约而言， 教练离开、未

接种疫苗而无法参赛等因素，让

他在这个赛季一开始就“陷入了

困境”。 尽管他说自己的终极目

标是继续打网球，但条件是否允

许他参赛、他自己是否能在种种

困难和问题面前摆正心态，都是

“继续打网球”的前提。

对德约这类顶尖球员而言，

“继续打网球”不只是能够拿着球

拍走上赛场，还有他们能否保持

住自己“史上最佳球员之一”的地

位。 在因未打疫苗而无法参赛的

情况下，德约不仅要面临积分损

失、排名下滑的现实，疏于参赛是

否会对其状态产生影响亦是问

题。至少在这个赛季，这些问题难

以在短时间内得到解决。

“继续打网球 ”是网球运动

员们的共识 ，但对旨在成为 “史

上最佳球员”、 即将在今年年满

35岁的德约来说，现在他的职业

生涯进入了惜时如金的状态。 也

许德约能在未来继续称霸网坛，

但能称霸多久是个谜。

2月28日，“95后” 球员梅德

韦杰夫打破了德约、 纳达尔、费

德勒和穆雷等巨头球员对男单

世界第一长达18年的垄断，首登

第一宝座。 尽管现在说梅德韦杰

夫开启了 “95后 ”对网坛的统治

还为时尚早 ， 但对德约等人而

言，这是“95后”向他们又一次发

起的挑战。

德约目前取得的20个大满

贯男单冠军 、361周的世界第一

周数足以让他功成名就，但本赛

季初的各种现实问题，也许是流

年不利 ， 也许是德约该反思一

下，他到底该如何走出职业生涯

的困境？

留给德约的时间不多了。

葛爱平 秦天

阿仁

姬宇阳

●

没有中超的日子 ， 看看

CBA也不错。 上周，上海久事男

篮战辽宁队的比赛就打得很激

烈很紧张。 在最多落后21分的

大劣势下， 久事男篮来了个大

逆转， 最后以2分的微弱优势，

战胜了上赛季冠军辽宁队。

最后几分钟的比赛， 那个胶

着，那个紧张，真是让人看得喘不

过气来。

球赛的所谓好看， 要的就是

这份紧张感。

●

印象中， 以往的久事男篮并

不强， 打得好时， 勉强进入季后

赛； 打得不太好时， 进不了季后

赛。 怎么忽然连冠军队也能打败，

还暂时名列着常规赛的第一？

据介绍， 本赛季的久事男篮

请来了冠军教头李春江， 球队阵

容也有较大的变化， 有一点脱胎

换骨的感觉。

哦。 难怪呢！ 主帅气质如何，

能力强弱，举足轻重。 李春江曾是

著名国手，当广东队教练的时候，

率队拿过几连冠。 更重要的是，李

春江有个性有血性治军严， 同时

球队阵容又补强， 那确实是不一

样的。 好事。

●

上海男篮上次拿冠军是什么

时候？ 很多年前了，还是姚明没去

美国打NBA之前。那时候，上海男

篮叫东方大鲨鱼。 这些年，球迷已

给上海男篮起了 “小黄鱼” 的绰

号。 从大鲨鱼到小黄鱼，可见上海

男篮弱不禁风的不景气。

这个赛季， 凶猛的大鲨鱼像

是回来了。 但是，关注度似乎还不

够热， 说三道四评头论足的还不

够多。 这需要媒体的朋友加把柴

火，烧一烧。

●

足球萎靡， 还有篮球或别的

什么球。 喜欢看球的，总有一款精

彩着，值得一看，不会让人失望 。

所以，不必沮丧。

朱润宇


